

HanauTopia – Die erste Hanauer Kinderstadt öffnet ihre Tore

Hanau, 22. Juli 2025 – In den Sommerferien entsteht in Hanau eine ganz besondere Stadt – nur für Kinder: Vom 4. bis 15. August 2025 verwandelt sich das Gelände rund um die Wallonische Ruine in eine lebendige kleine Stadt namens HanauTopia. Täglich gestalten, regieren und erleben hier Kinder im Alter von 7 bis 13 Jahren ihre eigene Stadt – mit allem, was dazugehört: Politik, Wirtschaft, Kultur und Freizeit. Pro Woche nehmen jeweils 180 Kinder an diesem pädagogisch betreuten Ferienprojekt teil, das von der Kathinka-Platzhoff-Stiftung organisiert wird.

Mitmachen, mitbestimmen, mitgestalten

HanauTopia basiert auf dem Konzept einer Kinderstadt – einem innovativen Bildungsansatz, bei dem Kinder aktiv in alle Bereiche des Stadtlebens eingebunden sind. Sie gründen Betriebe, verdienen Spielgeld ("Hanauer Schwäne"), zahlen Steuern, wählen ein Stadtparlament, gestalten Freizeitangebote – und erleben dabei hautnah, wie Demokratie, Wirtschaft und Gesellschaft funktionieren.

Im Mittelpunkt stehen Selbstwirksamkeit, Partizipation und nachhaltiges Handeln. Die Kinder lernen durch eigenes Handeln, dass ihre Entscheidungen zählen – und wie wichtig Zusammenarbeit, Verantwortung und Mitbestimmung sind. Ob bei Abstimmungen zur Stadtgestaltung, der Entwicklung gemeinsamer Regeln oder der Umsetzung eigener Projekte wie einem Markttag oder einem Gemeinschaftsgarten – HanauTopia fördert spielerisch soziale Kompetenzen und demokratisches Bewusstsein. Neben der aktiven Mitgestaltung erwartet die Kinder ein vielfältiges Freizeitprogramm.

Ein Herzensprojekt für Hanau

„Mit HanauTopia schaffen wir einen Raum, in dem Kinder sich ausprobieren, Verantwortung übernehmen und Demokratie praktisch erleben können – ganz spielerisch und mit jeder Menge Spaß“, sagt Daniel von Hauff, Geschäftsführer der Kathinka-Platzhoff-Stiftung. „Es ist uns ein großes Anliegen, junge Menschen frühzeitig für gesellschaftliche Teilhabe zu begeistern und ihnen die Werkzeuge mitzugeben, um ihre Zukunft aktiv mitzugestalten.“

HanauTopia verspricht nicht nur jede Menge Ferienfreude, sondern vermittelt ganz nebenbei wichtige Kompetenzen fürs Leben. Ein Projekt, das begeistert – und unterstützt werden kann: Sponsoren, die sich finanziell oder mit Sachspenden einbringen möchten, sind herzlich willkommen.